
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

IX COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, Legalità e Trasparenza,
 Avvocatura civica, Prevenzione e Sicurezza nei luoghi di lavoro

Seduta del 09 novembre 2023
Verbale n. 32 della IX Commissione

L'anno 2023, il giorno 09 del mese di novembre alle ore 15.30, regolarmente convocata con lettera d'invito 
del Presidente della IX Commissione Consiliare Enrico Turrin, si è riunita a Palazzo Moroni, presso la Sala 
Gruppi, la Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (AG) i seguenti Consiglieri Comunali:
TURRIN Enrico Presidente P CAVATTON Matteo Capogruppo P
TARZIA Luigi Vice Presidente P CAPPELLINI Elena Componente P
MENEGHINI Davide Vice Presidente P PEGHIN Francesco Mario Capogruppo AG
BERNO Gianni * Capogruppo AG MOSCO Eleonora Capogruppo P
BARZON Anna Componente A BIANZALE Manuel Capogruppo A
GABELLI Giovanni Componente A MONETA Roberto Carlo Capogruppo A
NALIN Marta *** Capogruppo AG BATTISTELLA Valentina Componente P
SACERDOTI Paolo 
Roberto

Capogruppo
A PASQUALETTO Carlo **

Componente
AG

FORESTA Antonio Capogruppo A TISO Nereo * Consigliere P
CACCIAVILLANI Bruno ** Consigliere P
GALLANI Chiara *** Consigliera P

*Il Consigliere componente Berno delega il Consigliere Tiso.
** Il Consigliere componente Pasqualetto delega il Consigliere Cacciavillani.
*** La Consigliera componente Nalin delega la Consigliera Gallani.

E’ presente in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:  il  Capo Settore Risorse Finanziarie dott. 
Pietro Lo Bosco.
E’ presente in qualità di Uditore: il Sig. Michele Russi.

Segretario presente: Mattia Magnolia.
Segretario verbalizzante: Mattia Magnolia.

Alle ore 15.34 il Presidente della IX Commissione Enrico Turrin, constatata la presenza del numero legale,  
dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: trattazione dei seguenti argomenti: 

1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n. 518 del 17/10/2023 avente ad
oggetto: “VARIAZIONE D'URGENZA AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE ED AL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2023 - 2025 - OTTOBRE 2023”.

2. Varie ed eventuali.

Presidente 
Turrin

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di 
verificare la loro presenza.
Saluta e ringrazia tutti i presenti ed illustra l’argomento posto all'ordine del giorno.
Lascia la parola al Capo Settore Risorse Finanziarie dott. Pietro Lo Bosco.

Dott.
Lo Bosco

Spiega  che  la  deliberazione  all’ordine  del  giorno si  rende  necessaria  perché  si  deve 
procedere ad aggiornare il  crono programma di  spesa, poiché lo stesso è legato a una 
reimputazione di entrate e spese previste dagli  obiettivi  di  realizzazione P.N.R.R. (Piano 
Nazionale di Ripresa e Resilienza).
Illustra che non si tratta di un semplice fondo pluriennale vincolato che può essere gestito 
internamente  dal  Settore  competente,  ma  trattandosi  di contributi  a  rendicontazione  è 
necessario spostare entrate e spese in base agli obiettivi che si realizzano e investire più 
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bilanci del Comune, nello specifico non solo il bilancio 2023 ma anche quello 2024.
Espone che si deve urgentemente intervenire in modo tale che non ci siano ritardi nella 
realizzazione dei risultati.
Evidenzia che un primo intervento riguarda il sovvenzionamento della spesa sostenuta per 
gli assistenti sociali a tempo indeterminato sull’ambito territoriale per l’anno 2022. Difatti, la 
Legge di bilancio aveva previsto la possibilità di aumentare il numero degli assistenti sociali 
in base alla consistenza della popolazione. In tale contesto, il Comune di Padova, essendo il 
Comune capoluogo di Provincia, agisce come ente capofila ricevendo le risorse economiche 
per poi distribuirle ai singoli Comuni interessati.
Sottolinea che gli enti comunali coinvolti hanno grande urgenza, dato che si tratta di spese  
già sopportate nel 2022, di ricevere la distribuzione di tali somme che ci sono pervenute a 
rendicontazione  solo  adesso.  Tale  variazione  d’urgenza,  in  primis,  servirà  a  garantire 
liquidità ai Comuni che hanno anticipato queste risorse.
Spiega, inoltre, che sarà messa in atto la copertura dei contributi  alle famiglie affidatarie 
delle somme che dovranno essere erogate dalla Regione Veneto. In pratica si provvederà 
ad anticipare a queste famiglie delle somme che gravano sul bilancio regionale ma che, a 
causa di continui ritardi, stentano ad arrivare. Il Comune di Padova ha ritenuto necessario 
sostituirsi alla Regione anticipando questi fondi per non far gravare i disagi della burocrazia 
sui ragazzi in affido.
Segnala che si prevede che la Regione Veneto entro la fine dell’anno corrente trasferisca 
queste  risorse  saldando  il  debito  nei  confronti  del  nostro  Comune,  ma  nell’attesa  è 
impensabile lasciare le famiglie affidatarie senza risorse per ulteriori mesi.
Aggiunge che un altro intervento P.N.R.R. è denominato “Servizi digitali ed esperienze per i 
cittadini”, quest’ultimo consentirà il subentro delle liste elettorali nel sistema di banca dati 
A.N.P.R. (Anagrafe nazionale della popolazione residente).
Conclude dicendo che si tratta di un esborso pari a circa 12.300,00 euro; tale spesa si è 
resa necessaria perché l’obiettivo deve necessariamente essere realizzato nei tempi previsti  
e si è, pertanto, provveduto ad anticipare tali importi ai Settori comunali competenti affinché 
inizino a lavorare sul progetto e rispettino le scadenze loro imposte.

Tiso Chiede a quanto ammonta l’importo da anticipare per le famiglie affidatarie.
Dott.
Lo Bosco 

Risponde che saranno anticipati 40.000,00 euro per le famiglie affidatarie, mentre per un 
ulteriore  progetto  denominato  “Rete  istituto  accoglienza  anziani”  saranno  investiti  circa 
853.000,00 euro, anche questi da distribuire tra vari comuni del circondario; ciò che rimane 
di questa variazione concerne vari progetti P.N.R.R.

Tiso Chiede se quello all’ordine del giorno sarà l’ultimo assestamento di bilancio per il 2023.
Dott.
Lo Bosco 

Risponde che, per le tempistiche a disposizione,  il Comune è in grado di fare solo questo 
assestamento salvo che non si  tratti  di  interventi  mirati  per il  P.N.R.R.,  difatti  per questi  
progetti esiste una deroga che consente assestamenti fino alla fine dell’anno.
Conclude aggiungendo che, solitamente,  anche per la verifica ordinaria degli  equilibri  di  
bilancio l’ultimo assestamento non si presenta oltre il 30 novembre.

Presidente 
Turrin

Chiede  se  può  fornire  il  programma  stilato  in  vista  dell’approvazione  del  bilancio  di 
previsione da parte del Consiglio comunale.

Dott. 
Lo Bosco

Illustra il programma volto all’approvazione del bilancio pluriennale. Nello specifico spiega 
che entro il  15 novembre, termine stabilito anche dal Testo Unico degli  Enti  locali  e dai 
principi contabili, verrà presentato alla Giunta lo schema di bilancio.
Precisa che sono state emanate le nuove linee guida secondo cui non è più necessario che 
venga  comunicato  al  Consiglio  comunale  il  parere  favorevole  del  Collegio  dei  revisori 
contabili  almeno  20  giorni  prima  dell’approvazione  del  bilancio,  ma  la  presentazione  di 
questo  parere  potrebbe  essere  resa  anche  a  ridosso  della  convocazione  del  Consiglio 
comunale.
Evidenzia che il Settore Risorse Finanziare, tuttavia, ha deciso di mantenere lo stesso iter 
procedurale  già  adottato  negli  anni  precedenti  per  consentire  ai  Consiglieri  di  fare  un 
approfondimento reale sullo schema di bilancio.
Auspica di ottenere il parere favorevole del Collegio dei revisori già il 16 novembre per poi  
presentare tutta la documentazione utile ai Consiglieri, la quale verrà depositata nell’area 
telematica a ciò destinata.
Aggiunge che  successivamente  seguiranno le  convocazioni  delle  Commissioni  consiliari 
competenti per l’esame della proposta di bilancio; queste Commissioni si svolgeranno in un 
arco temporale massimo di venti giorni.
Conclude dicendo che seguirà la presentazione degli emendamenti ed, infine, lo schema di 
bilancio definitivo sarà presentato al Consiglio comunale in data 18 dicembre.

Presidente 
Turrin

Propone di organizzare una riunione coinvolgendo tutti i  Consiglieri  e il Capo Settore Lo 
Bosco al fine che quest’ultimo illustri a tutti i presenti la corretta modalità di presentazione 
degli emendamenti allo schema di bilancio.

Dott. Risponde favorevolmente alla proposta di indire una riunione tecnica sull’illustrazione delle 
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Lo Bosco regole e della modulistica per gli emendamenti.
Presidente 
Turrin

Alle  ore  15,50  considerato  che  non  vi  sono  ulteriori  richieste  di  intervento,  ringrazia  i 
partecipanti e chiude la seduta.

     Il Segretario verbalizzante                                                                     Il Presidente della IX Commissione 
 Mattia Magnolia                                           Enrico Turrin
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